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Dia 26 de julho de dois mil e dezesseis, às nove horas e trinta minutos, no prédio do 15 

PREVIMPA sito à Rua Uruguai número duzentos e setenta e sete, décimo quarto andar, 16 

teve início a quingentésima vigésima reunião ordinária do Conselho de Administração do 17 

PREVIMPA. Estiveram presentes os seguintes conselheiros: Renan da Silva Aguiar, 18 

Edson Zomar de Oliveira, Luciane Pereira da Silva, Luis Ferrari Borba, Marilena 19 

Ruschel da Cunha, Antonio Carlos da Costa Pinto, Idalina Fagundes Venturini, Laerte 20 

Campos de Oliveira, Maércio de Almeida Flores Cruz, Pedro Luis da Silva Vargas, Marta 21 

Soares da Rocha, Valdemir de Souza Estran, Clarazete Gautério de Farias e Isabel 22 

Cristina Junqueira. Luciane Pereira da Silva presidiu a reunião tendo como secretária, 23 

“ad doc”, conselheira Clarazete Gautério de Farias.  Após apresentação e aprovação da 24 

Ata  017/2016,  Luciane passou ao item 02 do expediente com informes: o conselheiro 25 

Laerte informa que a Central de Licitações CELIC/SMF, respondendo o questionamento 26 

deste conselho, comunica que a COOTRAVIPA atendeu a todos os quesitos da licitação. 27 

Diante deste comunicado o Diretor Geral do PREVIMPA teve que assinar a 28 

contratação com a cooperativa de mão de obra. O Conselheiro Pedro Luis da Silva Vargas 29 

solicitou cópias dos anexos citados no referido despacho e que devem integrar o edital, 30 

quais sejam: “DOCUMENTAÇÃO COOPERATIVA CARÁTER COLETIVO E COM 31 

ABSOLUTA AUTONOMIA DOS COOPERADOS” e “DOCUMENTAÇÃO 32 

COOPERATIVA COM PRESTADORES DE SERVIÇOS SUBORDINADOS”. 33 

Tais documentos, segundo a CELIC, contemplam as regras claras nos editais para 34 

participação das cooperativas. O conselheiro lembrou que a minuciosa fiscalização do 35 

contrato será de suma importância para que eventuais desvios no seu cumprimento sejam 36 

detectados e tratados à luz da legislação e conforme as regras estabelecidas.Vargas, 37 

referindo-se ao RELATÓRIO DE AUDITORIA DIRETA de 08/07/2016, objeto do 38 

procedimento de auditoria realizada no PREVIMPA pelo MINISTÉRIO DA FAZENDA/ 39 

DEPARTAMENTO DOS REGIMES DE PREVIDÊNCIA NO SERVIÇO PÚBLICO e 40 

que abrangeu o período de janeiro de 2007 até maio de 2016, solicitou que a 41 

administração do Departamento promova uma apresentação do conteúdo do documento 42 

ao Conselho de Administração. A conselheira Marilena informou que foi deliberado na 43 

reunião da Junta de Administração do FRAP, conforme consta na Ata 06/2016 de 44 

07/06/16, a aprovação automática de despesas com inscrição em cursos, seminários, 45 

palestras, congressos, eventos e afins para servidores desta autarquia, desde que o assunto 46 

aborde matéria previdenciária, cujo limite máximo de inscrição será de até R$ 500,00 47 
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(quinhentos reais) por servidor. O conselheiro Edson Zomar de Oliveira questionou a 48 

diferenciação dos valores de diária para os servidores de ensino médio e ensino superior, 49 

e, também, aponta como questionável a escolha dos locais de determinados congressos, 50 

pois entende serem mais turísticos do quê afins com a expertise do tema a 51 

ser apresentado. O conselheiro Renan informa que as diárias são pagas de acordo com o 52 

Decreto Nº 11.108, DE 27 DE SETEMBRO DE 1994 do, então, Prefeito Tarso Genro. O 53 

conselheiro Luís Ferrari Borba considerou importante reafirmar a sua abstenção em 54 

reunião do ano passado, quando da aprovação para a viagem dos colegas do Previmpa, 55 

Renan e Rodrigo, para um curso realizado pelo Instituto Minerva, nos Estados Unidos. 56 

Em primeiro lugar, o conselheiro continua com a visão de que essa instituição é 57 

ideologizada pelo seu caráter fortemente liberal; em segundo lugar, reafirmou a 58 

qualificação profissional dos colegas que a frequentaram, tendo certeza que o curso foi 59 

bem aproveitado - como comprovam os excelentes trabalhos de encerramento 60 

apresentados por eles. Mas, à parte tudo isto, o conselheiro reafirmou a sua dúvida 61 

quanto à relação CUSTOxBENEFÍCIO de tal empreendimento, tendo em vista o seu alto 62 

custo, e espera que o tempo a dirima positivamente. O conselheiro Edson também apoia 63 

os investimentos na qualificação de servidores, mas questiona o real custo-benefício em 64 

buscar num país como os Estados Unidos, que têm uma previdência diferente da nossa, 65 

algo que possa contribuir com o nosso sistema previdenciário. O conselheiro Renan da 66 

Silva Aguiar e o Diretor adjunto do PREVIMPA, Rodrigo Machado Costa falaram sobre 67 

projeto Minerva que foi apresentado em reunião do CAD dia 12/07/2016, Ata 016/2016 e 68 

das contribuições com o trabalho que realizam no departamento, percebendo um avanço 69 

nas relações com as demais empresas, como o TECNO-PUC, por exemplo. 70 

Conselheiro Laerte Campos de Oliveira informa que os servidores Rodrigo e Renan 71 

apresentaram o Projeto Minerva  a secretários do município e que recebeu mensagens 72 

parabenizando o trabalho dos colegas. Acredita também, que o tamanho do investimento 73 

realizado pelo departamento já está recebendo retorno. A conselheira Isabel Cristina, 74 

Presidente da ASTEC, elogiou a apresentação dos participantes do projeto Minerva 75 

e informou que pretende usar um espaço na revista da ASTEC para  publicação de um 76 

artigo sobre este tema. O conselheiro Vargas parabenizou os participantes pela 77 

apresentação dos trabalhos e disse entender que, de maneira geral, a qualificação de 78 

servidores se reflete positivamente no resultado serviço público prestado e que tal reflexo 79 

nem sempre é  constatado num primeiro momento, mas que no decorrer da vida funcional 80 

o servidor poderá apresentar contribuições cuja construção será calcada no produto do 81 

aprendizado. Entretanto, salientou que a escolha dos candidatos para participação em 82 

programas de aprendizado leve em conta a condição funcional dos indicados e as 83 

condições para o efetivo aproveitamento dos conteúdos, de maneira a se evitar desperdício 84 

de recursos. Relativamente à participação do PREVIMPA na próxima reunião do 85 

CONAPREV, Vargas solicitou que os representantes do departamento tragam o resumo 86 

do conteúdo dos temas tratados pelo colegiado, bem como sugeriu que apresentem 87 

proposta para que se pautem temas como a  regulamentação da compensação 88 

previdenciária entre os entes federativos e a regulamentação das aposentadorias especiais, 89 

pois são matérias urgentes que ainda carecem de legislação clara e específica. Após 90 

informes a presidente passa ao item 01 da ordem do dia com relato do conselheiro Renan 91 

da Silva Aguiar, parecer nº 016/2016 processo 009.0022101.14.9 que trata de locação de 92 

veículo administrativo, aprovado pelos conselheiros presentes. Segue o item 02 da ordem 93 

do dia com relato do conselheiro Antonio Carlos da Costa Pinto, parecer 94 
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nº 017/2016 processo 009.002258.13.7, que trata da renovação CAIXA X PREVIMPA, 95 

também aprovado por este conselho. Item 03 da ordem do dia: Discussão sobre a reforma 96 

da previdência que está em pauta no Congresso Nacional será acompanhado por este 97 

conselho e discutido após o resultado do Congresso. Item 04 da ordem do dia: Estudo 98 

sobre formação de um fundo previdenciário para composição de reforma técnica. O 99 

conselheiro Laerte entende que a proposta do conselheiro Vargas é bem interessante, mas 100 

tem que ser apreciada pelo colegiado e, depois de aprovada, escolhidos entre os 101 

conselheiros, nomes para compor um grupo de trabalho, juntamente com alguns 102 

funcionários do Previmpa. O conselheiro Vargas entregou à Mesa o documento contendo 103 

as linhas gerais da proposta e se manifestou em favor de retomar o assunto 104 

oportunamente. Nada mais havendo a tratar Luciane Pereira da Silva encerrou a reunião 105 

às onze horas e quarenta minutos e, eu Clarazete Gautério de Farias secretária 106 

“ad doc” deste Conselho, lavro a presente Ata que, após lida e aprovada, será assinada 107 

pelos presentes. 108 

 109 
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